N° 579 | 6 septembre 2024



S'inscrire à la newsletter



Cancer : plusieurs projets pour améliorer le parcours des patients



Après celui du mois de mars, l'ARS organise un deuxième comité de pilotage cancer le 25 septembre. Il y sera notamment question du cahier des charges entre l'hôpital de Cayenne et son centre expert, du suivi du parcours médical et logistique des patients transférés sur et hors du territoire, de médecine nucléaire et de radiothérapie.

Les travaux se poursuivent pour réduire les délais de prise en charge des cancers en Outre-mer. Le gouvernement s'était fixé cet objectif en juillet 2023, lors d'un conseil interministériel des Outre-mer (Ciom). Une délégation, au sein de laquelle figurait le Dr Jérôme Viguier, conseiller médical du Président de l'Institut national du cancer (Inca), était venue en mars pour discuter « à bâtons rompus » avec les professionnels de santé guyanais (*lire la Lettre pro du 13 mars 2024*). Lors d'un premier comité de pilotage de la feuille de route cancer, les membres de la délégation avaient rappelé l'engagement de l'État de « doubler les moyens en terme de prévention des cancers en Outre-mer ». Depuis, les échanges se poursuivent, notamment entre l'Agence régionale de santé et le ministère chargé de la Santé afin de renforcer les moyens dont dispose la Guyane. Ils seront discutés le 25 septembre avec les acteurs de la cancérologie lors d'un deuxième comité de pilotage.

Le premier sujet abordé sera le nouveau cahier des charges régissant les relations entre le Centre Hospitalier de Cayenne et son centre expert, actuellement le Centre Léon-Bérard (CLB, Lyon). En cours de rédaction, la future convention associera le futur CHU de Guyane, le centre recours et désormais l'Agence régionale de santé.

Le parcours des patients et de leurs aidants, que ce soit à l'intérieur de la Guyane ou à l'extérieur pour ceux nécessitant une évacuation sanitaire, constituera un des principaux points de ce comité

de pilotage. L'objectif est d'en améliorer le suivi, tant d'un point de vue médical que logistique. S'agissant des soins, la création d'une plateforme de coordination au CHC est envisagée. Un infirmier de coordination (Idec) assurerait alors le suivi des réunions de concertation pluridisciplinaire (RCP), des rendez-vous... Une conciergerie verrait le jour en même temps pour suivre les aspects administratifs, sociaux (couverture sociale des patients par exemple) et logistiques (transport, hébergement).

Toujours pour aider les patients et le grand public, la création d'une Alliance guyanaise de la lutte contre le cancer est en discussion entre tous les acteurs impliqués sur le sujet. Le but serait de favoriser une communication coordonnée et adaptée aux spécificités de la Guyane. Au cours de ce comité de pilotage, il sera également question de l'aide apportée aux établissements dans leurs investissements pour un dépistage ciblé et organisé. Le Dr Benjamin Faivre, pédiatre à l'hôpital de Cayenne, fera un point sur l'oncopédiatrie et le Dr Kinan Drak Alsibai, chef de service d'anatomo-cytopathologie, présentera le <u>registre des cancers</u>.

Enfin, l'ARS proposera un temps d'échanges sur le développement de la médecine nucléaire et la radiothérapie. En juin, une visite a eu lieu en Martinique à l'Institut caribéen de radiothérapie, au service de radiothérapie du Centre Hospitalier Universitaire de Martinique et auprès de différents acteurs pouvant organiser et faciliter le séjour des patients guyanais transférés dans l'île des Antilles. Un test est envisagé en fin d'année, là encore avec pour objectif de faciliter leur parcours de soins.



◆ Reprise des Semaines CHU



Interrompues en août, les Semaines CHU retrouvent leur rythme mensuel. Une nouvelle débutera lundi. Ce rendez-vous vise à réunir les professionnels et à intensifier les préparatifs en vue de l'échéance de 2025. Alors qu'en début d'année, ces semaines étaient centrées sur le projet médico-soignant, celle de septembre laissera une large place aux travaux des directions, comme en juin et juillet (*lire la Lettre pro du 12 juillet*). Les échanges portent notamment sur les outils à mettre en place au niveau des finances, de l'architecture informatique entre les trois hôpitaux et de l'organisation interne.

Lundi après-midi, le premier séminaire de direction de la semaine aura lieu à Saint-Laurent du Maroni. Quelques heures plus tôt, un atelier de travail traitera de l'organisation des activités cliniques. Il se déroulera à la Kaz Papillon, nouveau nom de l'hôtel Star depuis son rachat par le Centre Hospitalier de l'Ouest guyanais. Le lendemain matin, Ninon Gautier, nouvelle directrice du Chog, recevra le comité de direction, le conseil de surveillance, la mairie, l'ARS et la presse à l'occasion de son arrivée à la tête de l'établissement.

Trois autres sessions de travail avec les directeurs sont prévues mardi, mercredi et jeudi, avant une réunion du comité stratégique du groupement hospitalier de territoire (GHT) vendredi prochain. Une commission médicale du GHT (CMG) est programmée mercredi après-midi, en même temps que des travaux sur le système d'information, les ressources humaines et les finances. Enfin, une assemblée générale du groupement de coopération sanitaire (GCS), le quatrième établissement de santé du futur CHU, doit se tenir également vendredi prochain.

◆ Appel à candidatures pour la création d'un tiers-lieu en Ehpad



L'Agence régionale de santé lance un appel à candidatures qui vise à la création d'un tiers-lieux en établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad). Le présent appel à candidatures s'inscrit donc dans un objectif global d'amélioration de l'offre, en résonnance avec les initiatives de transformation de l'Ehpad qui ont fleuri durant la période Covid afin de trouver des solutions à

l'isolement social des résidents. L'objectif est d'aider le personnel, les résidents et leurs proches à s'ouvrir sur l'extérieur. Le cahier des charges peut être consulté sur le <u>site internet de l'ARS</u>. Les candidats ont jusqu'au 16 octobre pour se faire connaître.

♦ Appel à candidatures pour la création de cinq groupes d'entraide mutuelle



L'Agence régionale de santé lance un appel à candidatures qui vise à la création de cinq groupes d'entraide mutuelle (GEM). Dans le cadre de son Projet régional de santé 2023-2028, l'ARS Guyane prévoit en « ambition 5 » le développement de l'offre médico-sociale sur le territoire. Cet appel à candidatures vise à la création de cinq groupes d'entraide

mutuelle (GEM). Le cahier des charges peut être consulté sur le <u>site internet de l'ARS</u>. Les candidats ont jusqu'au 11 octobre pour se faire connaître.

♦ Une formation sur la santé mentale des jeunes en octobre



Guyane promo santé (GPS) propose une formation sur la santé mentale des jeunes. Gratuite, elle se déroulera du 15 au 17 octobre et s'adresse à tous les acteurs, professionnels ou bénévoles des secteurs éducatif, social, médico-social et sanitaire. Elle a pour objectif de donner aux participants des outils conceptuels et pratiques leur permettant de repérer les problématiques de l'adolescence et d'améliorer leur posture professionnelle en situation individuelle.

Inscriptions et détails de la formation sur le site internet de GPS.

◆ Retrouvez la rubrique Infectio-CRAIG mardi

Depuis janvier, le centre régional en antibiothérapie et infectiologie de Guyane (CRAIG) vous propose chaque deuxième mardi du mois un article sur l'infectiologie et l'antibiothérapie. Après une interruption en août, vous pourrez retrouver votre rubrique Infectio-CRAIG dans la Lettre pro de ce mardi. Il y sera question du bon usage des antibiotiques en pratique bucco-dentaire : prescriptions recommandées pour les pathologies urgentes en première intention chez l'adulte.

Vous pouvez retrouver les précédents articles de la rubrique Infectio-CRAIG via les liens suivants :

- Le bon usage des antibiotiques, qu'est-ce que c'est ?
- Le bon usage des fluoroquinolones ;
- Conseil de prescription des antibiotiques de premier recours ;
- IST : urétrite de l'homme ;
- Risques d'endocardite lors de la prise en charge dentaire.
- · La rougeole.
- L'ECBU : quand et pourquoi ?

Actus politiques publiques santé et solidarité



■ Michel Barnier nommé Premier ministre



Le président de la République Emmanuel Macron a nommé hier Michel Barnier au poste de Premier ministre. L'ancien haut-commissaire européen succède à Gabriel Attal. Il est chargé de former « un gouvernement de rassemblement au service du pays et des Français », précise l'Élysée qui poursuit : « Cette nomination intervient après un cycle inédit de consultations au cours duquel, conformément à son devoir constitutionnel, le Président s'est assuré que le Premier ministre

et le gouvernement à venir réuniraient les conditions pour être les plus stables possibles et se donner les chances de rassembler le plus largement. »

■ Mpox : la HAS actualise ses recommandations vaccinales



Alors que l'épidémie de Mpox s'est intensifiée sur le continent africain, avec la circulation de plusieurs clades dont le clade lb, le clade II est toujours présent en France. Dans ce contexte, le ministère chargé de la Santé a saisi en urgence la Haute Autorité de santé (HAS) afin qu'elle

actualise ses recommandations vaccinales émises lors de la dernière épidémie en 2022. En réponse, <u>la HAS a publié lundi un avis</u> dans lequel elle recommande les deux stratégies complémentaires utilisées en 2022 : l'une préventive pour les personnes non ou incomplètement vaccinées présentant un haut risque d'exposition au virus ; et l'autre réactive pour les personnes en contact avec des cas identifiés. Enfin, la HAS recommande l'administration d'une dose de rappel pour les personnes vaccinées il y a deux ans.

Offres d'emploi 🗼 💦

■ Le CREAI recrute un **chargé d'études sur le secteur médico-social** (handicap, grand âge, précarité). <u>Consulter l'offre et candidater</u> avant le 15 septembre.



■ La Collectivité territoriale recherche son **chef de groupement mission santé** pour le service départemental d'incendie et de secours (Sdis, titulaire ou contractuel). <u>Consulter l'offre et candidater</u>.



Demain

▶ DPC « Dermatoscopie en médecine générale » de 9 heures à 12 heures (référence : 11 87 24 25 057) et « Santé sexuelle: mise en œuvre d'une stratégie adaptée au territoire » de 15 heures à 18 heures (référence 11 87 24 25 058), à la Domus Medica, à Cayenne. Inscriptions avant le 2 septembre sur le site de l'Agence nationale du DPC.

Du 9 au 12 septembre

► Assises de la santé mentale et de la psychiatrie, à Cayenne. <u>Lien d'inscription</u> (places limitées)

Vendredi 13 septembre

▶ Portes ouvertes du CHK à destination des professionnels de santé libéraux, pour découvrir les services et le matériel de l'établissement, à partir de 18 heures à l'entrée du bâtiment administratif

Samedi 21 septembre

▶ Permanence des orthophonistes de 8 heures à 12 heures au CCAS de Rémire-Montjoly, pour les enfants de 0 à 6 ans.

Mardi 24 septembre

▶ Soirée de sensibilisation « Parlons IVG » à destination des professionnels de santé, organisée par la CPTS centre littoral et le réseau Périnat et animée par le Dr Nadia Thomas, présidente du réseau Périnat, à 19h45 à la Domus Medica, à Cayenne. S'inscrire.

Jeudi 3 octobre

► Conférence grand public dans le cadre du congrès de diabétologie et pathologies métaboliques et endocriniennes

Vendredi 4 et samedi 5 octobre

► Congrès de diabétologie et pathologies métaboliques et endrocriniennes, organisé par Diabète Guyane obésité (DGO). S'inscrire <u>ICI</u>

Samedi 5 et dimanche 6 octobre

▶ Relais pour la vie organisé par la Ligue contre le cancer, de samedi 15 heures à dimanche 15 heures sur la place des Palmistes, à Cayenne. <u>S'inscrire</u>.

Jeudi 10 octobre

▶ Journée d'études « Handicap et vie intime, affective et sexuelle » organisée par le Creai à destination des professionnels du champ du handicap, des personnes concernées et de leurs familles, de 9 heures à 16h30 à Cayenne. Renseignements : contact@creai-guyane.org.

Samedi 12 octobre

▶ Permanence des orthophonistes de 8 heures à 12 heures au guichet unique de Soula, à Macouria, pour les enfants de 0 à 6 ans.

Lundi 14 octobre

► Colloque « Santé sexuelle et société aux Antilles et en Guyane » sur le campus de Troubiran, à Cayenne.

Du 15 au 18 octobre

▶ Les AgiT, Assises guyanaises d'infectiologie et médecine tropicale, à Cayenne. <u>S'inscrire</u>.

Lundi 28 octobre

▶ Webinaire sur l'utilisation de Pandalab organisé par la CPTS centre littoral à destination de ses adhérents, de 20 heures à 21 heures. S'inscrire.

Du 13 au 15 novembre

► Assises amazoniennes de gynécologie, obstétrique, néonatalogie et anesthésie, au Royal Amazonia, à Cayenne. Inscriptions aux formations pré-congrès : <u>assistant-coordo@reseauperinatguyane.fr</u>

Consultez tous les numéros de La lettre Pro



Cliquez sur ce lien pour vous désabonner